



六中だより



令和6年度第3号

(令和6年6月27日発行)

文京区立第六中学校

校長 田中 繁広

六中ホームページ
QRコード



【教育目標】 ○責任を重んじる ○学習に励む ○健康なからだをつくる ○美しい生活を求める

リーダーシップとフォロワーシップ ~校長より~

第六中学校では、「自主創造・自主平等の学校」を目指す学校像として掲げ、以下の4項目を学校の経営方針に掲げています。生徒の皆さんには難しいかもしれませんが、下の文章を読んで「こんな学校だったらいいな」と共感してくれると嬉しく思います。

- 生徒一人一人が安心して自分の良さを発揮できる環境づくり
- 生徒一人一人が互いにその良さを認め合い、支え合い、高め合うことのできる仲間づくり
- 共生社会の実現に向けて、思いやりをもって互いの個性を尊重し合える集団づくり
- 自らより良く判断し、主体的に行動できるようにするための基礎づくり

生徒のみなさんは一人一人目の前のやるべきことによく取り組み、おおむね落ち着いた生活ぶりを見せてくれています。それはもちろんみなさんの頑張りが前提としてあり、またそれを支える保護者・地域の皆様の力添え、先生方や職員方の頑張りもありますが、「よき集団」を目指すことが伝統的に本校で取り組まれてきていることも見逃せない背景であると考えています。

では、「よき集団」とはどんな集団なのでしょう？かつては模範的なリーダーが集団を引っ張っていく姿が理想とされました。もちろん現在もよきリーダーは必要ですが、私はそれと同様に、その集団を構成するメンバーたちも重要視しています。現在は非常に世の中の流れが早く、数年先もなかなか見通しにくい社会情勢となっています。そうした情勢ではリーダー1人の力で乗り切っていくのは困難で、生徒の皆さんが世の中の柱となって活躍する頃には、さらにこの傾向が強まっていることが予測できます。そのため、**チームを適切な目標に向かって引っ張る「リーダーシップ」と、リーダーを主体的にサポートし、チームを健全な方向に導く「フォロワーシップ」のどちらも大切**だといえるのです。

みなさんの学年や学級、また所属する部活動において、さまざまな課題や問題点があることと思います。その中でそれをできる限り自分たちで解決していくために、**リーダーだけが頑張るのではなく、所属するメンバー全員（フォロワー）がリーダーに協力して、その解決のために正しい方向に向かって積極的に行動してください**。その力が結集して生み出される姿が「よき集団」だと言えるのだと私は思います。

6月はふれあい（いじめ防止強化）月間です。（保護者・地域の皆様へ）

東京都教育委員会では、6月と11月を「ふれあい月間」と定めており、いじめ、自殺、暴力行為等の問題行動及び不登校等の状況について総点検を行い、早期発見・早期対応、未然防止等につながる具体的な取組を実施することとしています。

第六中学校では、本来学期に1回以上のいじめアンケートを年間5回実施して、問題行動等の早期発見、特にいじめの積極的認知に努めています。また、生徒と教員が気兼ねなく話ができる「おしゃべりタイム」の設定や、1年生全員にはカウンセラー面談を実施しております。生徒一人一人から表出されたサインを大切にとらえて、丁寧に対応してまいります。

なお本校ホームページには「いじめ防止基本方針」を掲載しておりますので、ぜひご覧いただくとともに、引き続き本校の教育活動にご理解・ご協力をお願いいたします。

3 学年修学旅行



5月28日(火)から30日(木)に京都・奈良方面への修学旅行に行ってきました。最上級生として立派に学び通すことができました。



【出発式】楽しみで仕方ない気持ちがひしひしと伝わってきました！



【1日目夕ヶ行動】強烈な雨にも負けず、安全第一でしっかり学んできました。



【絵付け体験】一生懸命カキカキしている姿が、皆とても尊いものでした。



【朝散歩】きりっとした空気の中で、宿のすぐそばにある本能寺を訪れました。



【2日目夜】川島先生が出したお題について、班員頭を突き合わせて必死に考えています。



【3日目バス行動】奈良の各地を巡り、クラスの思い出も作る事ができたようです。

2 学年防災宿泊体験

6月7日(金)・8日(土)に本校において2学年の防災宿泊訓練が実施されました。防災についての実践的な体験活動を行うことができました。



【体験開始！】消防署・消防団の皆さんの協力のもと体験活動を行いました。



【初期消火訓練】手順を間違えずに、目標をしっかりと狙って消火！



【救命訓練】心臓マッサージについての説明をしっかりと聞き取っています。



【HUB】避難所をどのように運営したらよいか、考え、決断する機会です。

当日ご来校いただいております保護者の皆様、本当にありがとうございました！



【就寝準備】男子はアリーナに、女子は各教室で訓練後の体を休めました。

沖縄の中学生との交流



【WEB会議】遠い沖縄の生徒たちともICTの活用によってつながります。



【意見交換】お互いの学校紹介や戦争・平和についての意見交換を行いました。

6月21日(金)に、2学年の代表生徒が、沖縄県うるま市立与勝第二中学校の生徒とWEB会議により交流会を行いました。

7月30日(火)から8月2日(金)まで、2名の代表生徒が文京区各中学校の代表とともに、平和特派員として沖縄の現地を訪問・学習します。



1学年八ヶ岳移動教室

6月24日(月)から26日(水)にかけて、1学年の八ヶ岳移動教室が実施されました。2日目には登山も無事行われ、3日間を通して1年生は個人・集団としての力を身に付けてくれました。



【ほうとう作り体験】みんなで一生懸命こねて、麺棒で大きくのばしました。



【木工体験】現地の木や実を使って、一人一人が思い思いの作品を作りました。



【無事登頂!】景色は絶景!ではなかったですが、全員頑張って登頂しました。



【ロープウェイ駅】ロープウェイで絶景を見ながら揺られて下山しました。



【学年レク】夜は2日間ともレクで親睦を深めました(クラス対抗ドッジボール)



【オリエンティング】地図とコンパスを頼りに、協力してポイントをまわります。

本校ではさまざまな行事が行われており、生徒の皆さんは積極的に参加しています。生徒たちが楽しみにしている行事を通して、多様な資質・能力を身に付けていけるように教職員一同努めてまいります。

保護者・地域の皆様には、改めて本校の教育活動へのご理解・ご協力に感謝申し上げます。



夏休みまでの主な予定



6月

日	曜日	予 定
24	月	八ヶ岳移動教室(1)始
25	火	第1回領域診断テスト(3)
26	水	八ヶ岳移動教室(1)終

7月②

日	曜日	予 定
8	土	生徒朝礼
11	木	第2回学校運営協議会
12	金	セーフティ教室
13	土	中P連スポーツフェスティバル
16	火	SOSの出し方に関する授業
17	水	保護者会【オンライン】
18	木	大掃除・給食(終)
19	金	終業式

7月①

日	曜日	予 定
1	月	全校朝礼
4	木	生徒委員会
5	金	中央委員会
6	土	土曜授業公開・オープンキャンパス 高校の先生の話聞く会(3)

今年度第1回のオープンキャンパスの実施について以下の通りです。

日時：7月6日(土) 8:45~11:35 ※受付 8:40~

内容：1・2学年 1校時~3校時 教科授業

3学年 1校時 総合 2・3校時 高校の先生の話聞く会

個別相談会 9:00~10:00 (1階 図書室)

PTA個別相談会 9:00~10:15 (1階 PTA会議室)

今年度から競技種目は「ボッチャ」になりました。生徒の皆さんはもちろん、保護者の皆様もふるってご参加ください！

※C4thでお知らせ済です。

六中生の活躍

部活動等での六中生の活躍について紹介します。

☆ソフトテニス部 **おめでとう！**

令和六年度文京区中学校ソフトテニス夏季大会(6月9日・16日実施)

男子団体戦 第2位 東京都中学校ソフトテニス選手権大会 出場権獲得

入部当初から目指してきた団体戦での都大会の出場権を獲得しました。決勝戦では、文京区の優勝常連校をあと一步のところで破る大接戦を繰り広げました。文武両道に努めながら自己を磨き、区の代表校として都大会で思いっきり戦ってきます。

各部活動では、特に運動部において夏の大会を終えて引退を迎え、1・2年生中心の新体制に移行する部が多くなっています。これまでの3年生の頑張りに敬意を表するとともに、部活動を引き継ぐ1・2年生には、たくさんの先輩たちの想いを受けて一層の努力を期待しています。

